

CONTRALOR PARTICIPA EN EL SEMINARIO INTERNACIONAL SOBRE AVANCES DEL CONTROL INTERNO Y LA APLICACIÓN DE LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL EN LOS SERVICIOS DE CONTROL



El Dr. Edwin Humberto Salazar Jerez, Contralor General de Cuentas de Guatemala y Presidente de Organización Centroamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores (OCCEFS), participó en el seminario internacional: **“Avances del Control Interno y la aplicación de la Inteligencia Artificial en los Servicios de Control”**, el cual se llevó a cabo en la ciudad de Ica, Perú.

En la actividad participaron el Contralor de la República del Perú y Presidente de Organización Latinoamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores (OLACEFS), Economista Nelson Shack; el Contralor del Estado Plurinacional de Bolivia, Henry Lucas Ara Pérez; el jefe de la Auditoría General de la Nación de Argentina, Jesús Rodríguez y el Contralor General de la República de Colombia, Carlos Felipe Córdoba Larrarte.

En el seminario se discutió sobre la importancia del control interno, mismo que previene diversos riesgos y contribuye al cumplimiento de los objetivos y las políticas institucionales. Además, se resaltó que el control interno promueve una gestión eficaz, eficiente y transparente en las entidades públicas.

Los titulares de las EFS compartieron que la aplicación de la Inteligencia Artificial y la interoperabilidad de Bases de Datos, se convierte en un instrumento de conocimiento y de gran valor para los servicios de control que realizan las EFS en la región.



El Contralor General de Cuentas de Guatemala, Dr. Edwin Humberto Salazar Jerez, señaló que desde su país trabajan mucho en el tema del control interno porque **“consideramos que es lo principal que debemos tener para poder evitar la corrupción”**.

Mientras que el economista Nelson Shack dijo que cada vez las Entidades Fiscalizadoras deben innovar y ensayar nuevas formas para luchar con ese flagelo llamado corrupción que tantos problemas y pérdidas económicas causa a los países.

Por su parte, Henry Lucas Ara Pérez, Contralor General del Estado Plurinacional de Bolivia, manifestó que el seminario se convirtió en un espacio donde se pudo **“tratar un avance primordial para lo que es el control gubernamental”**.

La Contraloría General de Guatemala implementó en el 2021, el Sistema Nacional de Control Interno Gubernamental (SINACIG), el cual contempla una serie de procesos, mecanismos, elementos organizados y relacionados que interactúan entre sí, que se aplican de manera específica a cada una de las dependencias de las instituciones, para dar certeza a la toma de decisiones y conducirla con seguridad razonable al logro de sus objetivos institucionales y metas en un ambiente ético, con cultura de calidad, mejora continua, eficiencia y cumplimiento de la ley.